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　数年前から地域活動の一環として常磐地区

の民生委員をさせて頂いております。主に担

当地区内の介助が必要な方、ご高齢の方を対

象に調査、見守りが主な活動で、困った方の

諸問題に対し水戸市担当課や社会福祉協議会

等を繋ぐパイプ役の様な活動をしております。

　私の担当は、およそ100世帯となりますが、

半数以上が独居高齢者で定期的な訪問、状況

確認は欠かせません。そんな中あるご家庭に

対する調査依頼があり、介護を必要とする高

齢者（祖父）、母親、中学生（女子）、小学生（男

子）の４人家族で母親が昼夜仕事で不在、中

学生が祖父、弟の身の回りの世話など、家事

全般を行っておりました。社会問題となって

いる『ヤングケアラー』です。話を聞くと自

身が家族の世話をするのは当たり前で、大変

だけど他人に相談する手段も知らず、たとえ

あっても他人に迷惑かけたくないから母親に

も詳しくは話さなかったと言う事でした。し

かし、自身の時間も持てずに勉強する時間も

無い、友人との交流も減り大変なストレスで、

次第に弟と共に学校を休みがちになっていっ

たようです。今回は、学校側から民生委員に

連絡が入り訪問調査して発覚いたしました。

学校側も欠席が増えた為、何度か訪問を試み

ましたが個人の生活に深く介入する事が難し

いとの事で我々に調査依頼が来ました。我々

と面談後に直ちに学校と聞き取り内容を共有

し現在は、市の児童相談所の担当者と連携し

てしかるべき対応を進めています。地区内に

は、他にも同様なケースが数件あるそうです。

　現在茨城県では昨年末に『ケアラー・ヤン

グケアラー』支援条例が可決され調査が始ま

りました。プライバシー配慮の観点から他人

が家庭内の問題に関わりにくい状況ではあり

ますが、子供達に『家族かそれとも自分自身

か』を選択させるような状況にする様な事な

く、我々大人も注意深く見守り、手助け出来

るような環境作りを共に進めていきたいと思

います。



　日頃より、水戸ローターアクトクラブの活動

にご支援賜りまして、誠にありがとうございま

す。また、本日はローターアクト活動報告の貴

重な機会をいただきましてありがとうございま

す。今年度の会長を務めております増山乃里佳

と申します。本日はよろしくお願いいたします。

　現在、水戸ローターアクトクラブは男性３名、

女性９名の計12名で活動しております。大学

生が２名在籍しており、19歳～33歳までの幅

広い年齢層、そして様々な職業のメンバーが集

まる異業種交流の場となっております。メン

バーの半数以上がロータリアンの皆様からの紹

介により入会しており、日頃よりロータリアン

の皆様からのご支援の下、活動させていただい

ております。

　さて、2022年７月よりローターアクトクラ

ブは国際ロータリーの加盟クラブに含まれるこ

ととなり、会員年齢制限の撤廃（水戸ローター

アクトクラブは35歳まで）、RI人頭分担金の負

担やグローバル補助金の申請が可能となるなど

変更点がいくつかありました。この変更はロー

ターアクトクラブが RI に加盟できるようにす

るために国際ロータリーの加盟の定義を広げた

もので、RI からローターアクトクラブに提供

されるサポートを増やすとともに、ローターア

クトの奉仕の力を高めることを目的としていま

す。従いまして、ローターアクトクラブ会員が

「ロータリアン」となったわけではなく、ロー

タリーファミリーとして今後はより奉仕活動に

力を入れて活動していきたいと思います。

　昨今のコロナ禍により当クラブも制限しなが

らの活動となりましたが、今年度は「with コ

ロナ」での例会運営、そしてコロナ禍前の活動

を知らないメンバーにローターアクトの本来の

楽しさを伝えたいという思いから、古株のメン

バーも気持ちを新たに活動しよう！という意味

を込めて「Restart」をクラブターゲットに掲

げました。コロナの感染状況にはこれまで通り

留意しつつ対面での例会を増やし、移動例会や

ロータリアンによる卓話を開催することがで

き、少しずつコロナ禍前の例会が出来るように

なってきました。今週末には３年ぶりに他地区

の地区大会に当クラブから６名が参加いたしま

す。また、例会内容は各委員会で企画してもら

い、なるべく全員が例会運営に携わるようにし

ています。例会参加率の上昇や、クラブ会員の

増強などの課題もありますが、まずは例会に参

加しているメンバーにローターアクトの楽しさ

が伝わればいいなと思います。

　昨年に引き続き、水城高校インターアクトク

ラブとの合同例会を実施しました。大学受験・

大学生活の卓話やローターアクトの紹介卓話、

企業紹介卓話を行い、最後は学習支援「すてっ

ぷ」を利用している子供たちへクリスマスプレ

ゼントに添えるメッセージカードの作成を高校

生とともに行いました。奉仕事業としては、水

戸市より認定をいただきました「道路の里親制

度」の実施を４月２日に行いました。認定を受

けてからコロナによる活動自粛で清掃活動がで

きずにいましたが、今後は年に２回清掃活動を

行っていきます。さらに、今後は学習支援「す

てっぷ」を利用している子供たちへ社会的教育

のお手伝い等ができればと考えております。

　最後に私自身の話になりますが、当クラブに

入会する前に、あるロータリアンの卓話で「家庭

と職場、それ以下の『サードプレイス』があると

人生は充実する。」という言葉を聞き、当時仕事

と家の往復しかしていなかった私は入会を決めま

した。入会してから５年が経ちましたが、ロー

ターアクトの活動を通じて学んだことを仕事に

活かすことができ、そして何よりも信頼できる

仲間ができました。会長として後輩たちがロー

ターアクトの存在を「サードプレイス」と思っ

てもらえるように尽力していきたいと思います。

　今後とも水戸ローターアクトクラブを宜しく

お願い致します。

【卓　話】 ローターアクト活動報告
水戸ＲＡＣ　会長　増山乃里佳�さん

幹事　南　　陽子�さん



◇ ゲスト紹介

水戸ＲＡＣ　会長　増山乃里佳�さん

　　　　　　幹事　南　　陽子�さん

◇ 米山功労者感謝状伝達

　川名会長より、内藤　学会員には米山功労者

感謝状（第４回）が手渡されました。

◇ 米山奨学生世話クラブ・カウンセラー

委嘱状伝達

　川名会長より、米山奨学生世話クラブ委嘱状

がご披露され、篠﨑　和則会員には米山奨学生

カウンセラー委嘱状が手渡されました。

◇ 会長の時間

川名会長

　残念ではありますが、筑波銀行の木梨会員が

４月１日付けで、本店への異動となり退会され

ました。スケジュールの都合で退会のご挨拶が

出来ず、皆様に宜しくお伝え下さいとの事でし

たのでご報告させて頂きます。

　また本日卓話頂く水戸ＲＡＣの増山会長、宜

しくお願い致します。徐々にコロナの制限が緩

和され、今後の活動に期待しています。週末に

は前橋で開催される第2840地区ローターアク

ト年次大会に、６名でオブザーバー参加される

と聞いておりますので、宜しくお願い致します。

本日私も前橋ＲＣに行きますので、狩野会長に

はお願いしておきます。

　今週は行事が立て込んでいます。

　本日例会終了後、前橋ＲＣのお招きにより、

観桜会に10名で参加してまいります。

　４月７日の金曜日には、桜は葉桜となってい

るかと思いますが、水戸桜ノ宮 GC にて親睦ゴ

ルフを久しぶりに開催致します。

　また週末の土日には、第2820地区大久保ガ

バナー年度の地区内ＲＣ会長に対して、会長エ

レクト研修セミナーがここ、ホテルテラスザ

ガーデン水戸で開催されます。お手伝い頂く水

戸ＲＣ会員の皆様、宜しくお願い致します。

　私の年度も残り３か月、５月にはコロナの扱

いも変わりますので、通常の例会スタイル・懇

親会や夜の呑み会も増やせればと思います。

　４月生まれの方は向上心や好奇心が非常に強

く、物事に挑戦する機会が多い積極的な性格に

なります。決断力もあり、一度決めたことへの

対応は非常に早く的確なものがあります。

　熱しやすく冷めやすい部分もあり、行動が極

端になりやすい。

　出会いと別れが多く、恋愛の機会は比較的多

くなる。

◇ 出席報告

谷川委員長

会 員 数 出 席 数 欠席数 本日の出席率

121名 91名 30名 77.78%

前週訂正出席率　75.41％

◇ 会員メークアップ

3/30� 東京米山ＲＥＣ　石井　隆志

◇ にこにこＢＯＸ

� 山口（晃）副委員長

増山会員……娘が卓話でお世話になります。誕

生祝もありがとうございます。

内藤会員……弊社社員の南　陽子がローターア

クトで卓話します。よろしくお願い致します。

横須賀（靖）会員……本日ローターアクト卓話、

よろしくお願いします。

横須賀（満）会員……観桜会出席出来ず申し訳あ

りません。

井上会員……今夜は前橋に行って参ります。

大久保会員……新年度になりました。毎日入学

式をやっております。

片岡会員……長男の誕生日です。新一年生にな

ります。

荻原会員……花見をする前に散ってきてます。

葉な見にします。

照沼会員……いい天気！

稲毛会員……地区研修・協議会宜しくお願いし

ます。

秋葉会員……県庁25F オープンしました。誕

生日プレゼントありがとうございます。

４月第１例会 司会　本多委員例 会 報 告



例　会　予　告

４月１８日（火）
卓話「私が生まれ育ったいわきと
� ガス業界のカーボンニュートラル」
� 阿部　英二�会員

４月２５日（火）
卓話「人生100年時代への提言 ? !」
� 木村　　崇�会員

５月　２日（火）
―�定款第７条第１節により休会�―

週報担当　土子　仁志�委員長

……　例会欠席の方は、４日前までに事務局までご連絡下さい。……

◇ 米山ＢＯＸ

豊﨑　　繁会員……米山功労者献金

（第１回）� 10,000円（累計　�510,000円）

清水　洋一会員……米山功労者献金

（第１回）� 10,000円（累計　�310,000円）

田中　邦彦会員……米山功労者献金

（第９回）� 10,000円（累計　�290,000円）

渡邉　幹郎会員……米山功労者献金

（第８回）� 10,000円（累計　�280,000円）

照沼　重輝会員……米山功労者献金

（第４回）� 10,000円（累計　�240,000円）

高貫　　修会員……米山功労者献金

（第１回）� 10,000円（累計　�210,000円）

宮本　　章会員……米山功労者献金

（第６回）� 10,000円（累計　�160,000円）

稲毛　一樹会員……米山功労者献金

（第１回）� 10,000円（累計　�110,000円）

荒川　繁美会員……準米山功労者献金

（第７回）� 10,000円（累計　�70,000円）

安　　隆之会員……準米山功労者献金

（第４回）� 10,000円（累計　�40,000円）

田中　祥之会員……準米山功労者献金

（第２回）� 10,000円（累計　�20,000円）

山本　圭介会員……準米山功労者献金

（第２回）� 10,000円（累計　�20,000円）

笹島　律夫会員……準米山功労者献金

（第１回）� 10,000円（累計　�10,000円）

この計 13件 130,000円

篠田会員……新年度もよろしくお願いします。

櫻井会員……新たな気持ちで。今年１年乗り越

えます。

髙橋会員……新しい期の始まりです。よろしく

お願いします。

山本会員……だいぶ暖かくなり良い季節になり

ました。

笹島会員……４月は新入社員が大勢入ってきま

した。

石井会員……夫婦揃って元気に誕生日を迎える

ことが出来ました。ありがとう。

土子会員……私と妻の誕生日のお祝いありがと

うございます。

白田会員・宮本会員・藤田会員……誕生日のお

祝いありがとうございます。

阿部（歩）会員……誕生月になりました。

関会員……今月で42才になります。プレゼント

ありがとうございます。

小林会員……妻誕生祝ありがとう。

八文字会員……妻誕生祝ありがとうございます。

牧会員……妻誕生月にて。

岡﨑会員……家内誕生祝ありがとうございます。

篠﨑会員……妻の誕生日思い出しました。

高貫会員・神尾（友）会員……妻へのプレゼント

ありがとうございます。

安（隆）会員……妻の誕生祝いをいただきありが

とうございます。

林会員……本日妻の誕生日。長男と次男も高校、

中学に進学です。

廣瀬会員……嫁の誕生日まで祝っていただきあ

りがとうございます。

本日の合計 33件 205,000円

◇ 財団ＢＯＸ

豊﨑　　繁会員……財団の友献金

（第６回）＄100　13,300円�（累計�＄6,600）

宮本　　章会員……財団の友献金

（第１回）＄100　13,300円�（累計�＄2,100）

鈴木　勝彦会員……財団の友献金

（第10回）＄100　13,300円�（累計�＄1,000）

この計 ３件 39,900円


